

■ Debate

Polémica en Cali por retiro de patos en el humedal El Retiro por parte del Dagma: ¿Qué ocurrió?



Foto: Dagma

CALI

Jueves 14 de Noviembre, 2024

Vecinos y visitantes del humedal El Retiro denunciaron un operativo de extracción de patos domésticos realizado por personal del Departamento Administrativo de Gestión del Medio Ambiente, Dagma, señalando que los funcionarios involucrados actuaron sin identificación y habrían causado daños, incluyendo la presunta destrucción de huevos de estas aves.

Las acusaciones generaron una fuerte controversia entre la comunidad y el Dagma, cuyo personal realizó esta intervención argumentando la necesidad de preservar el ecosistema del humedal.

En respuesta, el Dagma explicó que la extracción de patos domésticos forma parte de las actividades rutinarias de mantenimiento en los humedales de Cali y que el objetivo es proteger el equilibrio ambiental del humedal El Retiro, que se ve comprometido por la proliferación de esta especie no nativa.

¿Quieres estar al día con información seria y veraz?

Recibe las noticias del **Diario Occidente** en tu correo electrónico

Haz clic aquí y suscríbete
¡Sin ningún costo!

DIARIO OCCIDENTE
La verdad no tiene precio

DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[Revelan cuánto subiría el salario mínimo en Colombia en el 2025; no sería de dos dígitos](#)



[Moto invadió el carril del MIO y terminó bajo el bus](#)



[Ciudadanos denuncian fotomultas tras seguir órdenes de agentes de tránsito en Cali](#)



[Descargar factura de Emcali: cómo hacerlo en pocos pasos](#)

Dagma defiende el operativo para conservar el ecosistema

Frente a las denuncias, el Dagma aclaró que los siete patos capturados fueron reubicados en un predio de Yumbo bajo la supervisión de la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca, CVC.

Este proceso, aseguraron, busca mitigar el impacto ambiental de la presencia de estos animales, cuyas excretas afectan la calidad del agua y el ecosistema del humedal.

La entidad explicó que el aumento de la población de patos domésticos en la zona desplazó a las especies nativas y generó desequilibrios que comprometen tanto la flora como la fauna silvestre del área.

Ana María Valencia, bióloga del Dagma, detalló que la sobrepoblación de patos domésticos contribuye al crecimiento de algas y la reducción de oxígeno en el agua, lo cual afecta la biodiversidad acuática.

Agregó que la liberación y el abandono de patos en el humedal ocasionaron comportamientos territoriales que ahuyentan a otras especies y que incluso algunos individuos han sido atropellados en las vías cercanas al humedal.

Por su parte, Mónica Londoño, también del Dagma, reiteró que los patos domésticos traen consigo riesgos de enfermedades que pueden propagarse a las especies nativas, afectando así a todo el ecosistema.

La funcionaria invitó a la comunidad a participar en el Comité de Comanejo y a seguir las normativas de conservación, destacando la importancia de involucrarse en la protección del humedal.

Esta situación planteó un debate sobre la forma en que las entidades ambientales manejan la fauna introducida en los humedales y cómo estas acciones afectan a la comunidad y al entorno natural.

Comparte esta noticia...



Cargando Artículo siguiente ...
Fin de los artículos

OTRAS NOTICIAS



La Fiscalía embargó 59 lingotes de oro y propiedades de un...

Las autoridades implementaron medidas cautelares con fines de...



Inicia la Feria Internacional del Libro de Cali, esta es la...

Desde este jueves 14 de noviembre, el Bulevar del Río y el Paseo Bolívar...



Cali reduce homicidios un 6% y presenta 27 días no...

Cali reportó una disminución del 6% en homicidios entre enero y octubre...